



PREFECTURA DE
BOLÍVAR



20
23 Rendición ^{de} **CUENTAS**

Econ. María Elena Coles
VICEPREFECTA DE BOLÍVAR

RENDICION DE CUENTAS CORRESPONDIENTE AL PERÍODO MAYO -DICIEMBRE 2023

En cumplimiento a lo dispuesto en la Constitución de la República, la Ley Orgánica de Participación Ciudadana y Control Social, que establecen los mecanismos para que la ciudadanía evalúe las acciones de las Instituciones públicas, las autoridades y demás instancias que administren fondos públicos, mecanismos que se implementan en atención al enfoque del derecho a conocer cuales han sido los resultados obtenidos, los recursos financieros utilizados y la gestión desarrollada para su cumplimiento.

Los Arts. 51 Y 52 del Código Orgánico De Organización Territorial, Autonomía Y Descentralización -COOTAD- cita las funciones y atribuciones del cargo de Viceprefecta/o, en los Gobiernos Provinciales, entre los que están: El Subrogar al Prefecto en caso de ausencia temporal; Integrar el Consejo Provincial con derecho a voz y voto; Cumplir con las funciones, representaciones y responsabilidades delegadas por el Prefecto; Las atribuciones propias de Consejera Provincial. En mi calidad de Vice Prefecta de la Provincia, pongo en consideración de la ciudadanía bolivarenses el Informe de Rendición de Cuentas correspondiente al período mayo -diciembre 2023



ECON. MARÍA ELENA COLES
VICEPREFECTA DE LA PROVINCIA BOLÍVAR

DELEGACION DE FUNCIONES CONFERIDAS POR LA MAXIMA AUTORIDAD DEL GADPB

Marcamos el inicio de este importante proceso, fundamentándonos en los principios que rigen a nuestro Movimiento Político: Ama Killa, Ama Shuwa, Ama Llula; es así que, una vez constituido el equipo de trabajo Institucional, con pie firme arrancamos con la organización de acciones y estrategias que nos permiten cumplir con lo establecido en nuestro Plan de Trabajo.

En este contexto y dado que la planificación es la base fundamental para el éxito en la gestión institucional y la de sus autoridades, mediante Resolución Administrativa N°. 030-PP-GADPB-2023, de fecha 29 de junio del 2023, me encarga la coordinación del área de Desarrollo Provincial, espacio desde donde hemos podido coordinar todo lo que concierne a los procesos de planificación institucional y planificación participativa, atendiendo a las directrices establecidas en las diferentes normativas legales como la Constitución, el COOTAD, Código de Planificación, Ley Orgánica de Participación Ciudadana, etc.

Es así que junto con el Sr. Director de Planificación, Ing. Rolando Chacha y el equipo técnico de directores y funcionarios, hemos trabajado en la estructuración de todas las herramientas de planificación institucional como son:

- Plan Operativo Anual 2023 y 2024
- Presupuesto Institucional 2023 y 2024
- Plan Anual de Contrataciones 2023 y 2024
- Se ha diseñado también las matrices para el seguimiento y monitoreo de obras y proyectos institucionales para cada una de las áreas operativas, mediante las cuales podemos evaluar la gestión institucional mes a mes.

Actualmente y con el apoyo de la ONG CONDESAN, nos encontramos trabajando en la Actualización del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial acorde a lo dispuesto en el Código Orgánico de Planificación y Finanzas Públicas; sin embargo, este documento que para muchos es el cumplimiento de una normativa legal, para nosotros constituye la oportunidad de plasmar en acciones visibles la propuesta de trabajo que fue la carta de presentación del Movimiento Pachakutik al pueblo que nos eligió.



LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA ES DE SUMA IMPORTANCIA DENTRO DE UNA ADMINISTRACIÓN TRANSPARENTE, ES POR ELLO QUE EN ESTE ESPACIO SE HA DESARROLLADO LO SIGUIENTE:

- Renovación del Directorio de la Asamblea Local de Participación Ciudadana de la Provincia Bolívar.
- Conformación del Directorio de la Asamblea Local de Participación Ciudadana de la Provincia Bolívar.





- Socialización del proceso de presupuesto participativo institucional



ENMARCADOS EN LO QUE DETERMINA EL COOTAD EN SUS ARTÍCULOS 51 Y 52, EL SEÑOR PREFECTO PROVINCIAL ING. ANÍBAL CORONEL ME HA DELEGADO PARA PARTICIPAR EN DIFERENTES ACTIVIDADES, INHERENTES AL DESARROLLO PROVINCIAL

Como autoridad Provincial y en representación del GAD Provincial participe de Desfiles Cívicos y Sesiones Solemnes conmemorativas en el Cantón Guaranda; y, las Parroquias de Simiatug, Salinas, San Lorenzo, San Simón y San Luis de Pambil.

PARROQUIA SALINAS



PARROQUIA SIMIATUG



PARROQUIA SAN LORENZO



PARROQUIA SAN SIMÓN



PARROQUIA SAN LUIS DE PAMBIL



REUNIONES DE TRABAJO

Reunión con los dirigentes de las Comunidades: La Palma de Puruhuay, Tabanal Chico Parroquia San Luis de Pambil, Osaloma, San Vicente Parroquia Balsapamba Bellavista-Guachana, Colombia Alta, Joyocoto, Santa Fé, Organización Nueva Esperanza, San Antonio de Caluma, para coordinar acuerdos mancomunados en beneficio de sus sectores.



Reunión con el señor Alcalde del Cantón Guaranda, Dr. Inti Yumbay con la finalidad de plantear propuestas por medio de la articulación de actores locales, para promover una visión de territorios inclusivos y sostenibles; se solicitó asignar un espacio público para la comercialización de productos Agroecológicos y Artesanías de nuestras mujeres emprendedoras.



Reunión con el Sr. Prefecto Provincial, Ing. Aníbal Coronel, donde tratamos temas relacionados a la Declaratoria de Emergencia Institucional, que permita actuar de forma inmediata ante los desastres naturales suscitados en la Provincia Bolívar.



DECLARATORIA DE EMERGENCIA
GOBIERNO PROVINCIAL DE BOLÍVAR

Participe en la mesa de Seguridad y Justicia en el Salón del Auditorio de la Gobernación de Bolívar para abordar temas de trabajo relacionados a la problemática actual y sus posibles soluciones en el marco de las leyes y derechos constitucionales.



RECEPCIÓN A DELEGACIONES DE DIFERENTES SECTORES DE LA PROVINCIA PARA ESCUCHAR SUS PLANTIAMIENTOS Y BUSCAR SOLUCIONES A SUS NECESIDADES



Por disposición del Señor Prefecto, me trasladé hasta la Comunidad San Juan de Azapi, con el fin de mantener una reunión de trabajo con la Lic. Miriam Galarza, Alcaldesa del Cantón Chillanes, donde tratamos temas relacionadas a las necesidades en las diferentes comunidades.



Reunión con los Directores Departamentales de Riego y Drenaje; Cooperación Internacional, visitamos la comunidad de Gerrana en la Parroquia Simiatug, donde se informó que su Proyecto de riego será ejecutado por GASD Provincial. Su contra parte será el apoyo con mano de obra mediante mingas, para que la obra sea realizada en el menor tiempo posible



Cumpliendo con el cronograma de atención provincial asistí a una reunión de trabajo con los moradores del recinto Angas, Parroquia Balsapamba, con el fin de abordar temas de interés y beneficio para todos los moradores y productores del lugar.



Con el Ing. Aníbal Coronel, Prefecto de la Provincia, se dio la bienvenida al equipo de la Contraloría de la Dirección Provincial de Bolívar, indicando que se brindará total apertura y la predisposición para realizar el examen especial a las fases preparatorias, precontractual, contractual y ejecución de los procesos de contratación de bienes y servicios del período.



Reunión en el Salón de los Concejales del Municipio de Guaranda para abordar temas relacionados a la equidad de género, prevención y erradicación de la Violencia de Género, se articuló con diferentes actores entregados al Foro de la Mujer.





Participé de una reunión técnica en la Parroquia San José del Tambo, misma que permitirá la firma de un convenio tripartito entre el Municipio, Junta Parroquial y la Prefectura, para beneficio de la parroquia





Cumpliendo con mi función de Concejera Provincial visito los lugares en los que se encuentra la maquinaria para verificar que se utilice en la compactación y sellado de doble Riesgo Asfáltico en las vías: el corazón, Pachakutik, Tingopamba y las Cochas en un tramo de 11km con la finalidad de garantizar una superficie de alta calidad y durabilidad para el beneficio de los moradores de los sectores indicados.





Con el Sr. Prefecto Provincial, participamos en una reunión de trabajo invitados por dirigentes comunitarios de la Parroquia Simiatug para coordinar y planificar las diferentes necesidades de estas comunidades.



Como autoridad Provincial, asistí al evento de entrega de Plantas Nativas y 60.000 Alevines de trucha del Plan "Implementación de Proyectos Productivos Acuícolas" a 68 productores de la Parroquia San Pablo y Bilován pertenecientes al Cantón San Miguel de Bolívar, acto que estaba presidido por el Sr. Axell Vedani, Subsecretario de Acuicultura y la Ing. Catherine Rendon, Directora de Gestión Acuícola, proyecto que beneficia a la economía de nuestros productores



Participé el Acto de Posesión de Nuevos Coordinadores de la ciudad de Guaranda, que se integran a la Red Mundial de jóvenes Políticos, a quienes se les entregó certificados que les avala para formar parte de esta importante organización.



Como Autoridad Provincial, asistí a una invitación realizada por parte del señor Rector de la Unidad Educativa “Pedro Carbo” Al Acto Solemne de incorporación de los nuevos Bachilleres del Plantel.



En representación del GAD Provincial, asistí a la Sesión Solemne en honor al Sexto Aniversario de creación de la Unidad Educativa COCDIAG



Reunión en la comunidad de Yacubiana, con el fin de establecer una mancomunidad entre el GAD Provincial, la Alcaldía del Cantón Guaranda y la Junta Parroquial de Salinas, para realizar:

- Mejoramiento de la infraestructura Vial de Salinas hasta Yacubiana;
- La vía de Yacubiana - La Moya y
- Protección de los páramos, canales del río en esa localidad.

Se firmó un convenio entre las Instituciones antes mencionadas



Con el Sr. Prefecto Provincial y el Sr. Alcalde del Cantón Guaranda participamos de una reunión de trabajo en la Organización CODICIV, donde sus dirigentes se pronunciaron ante diferentes necesidades que tienen sus organizaciones.



Participé de una reunión de trabajo con los Representantes Nacionales de la Zona 5 del SECAP, presidida por el Sr. Prefecto Provincial, Directores Departamentales y funcionarios del IPASB, a fin de promover y motivar al personal sobre prevención de los riesgos del trabajo en todas sus actividades, mediante la comunicación y participación en las medidas para el control de los mismos.



Por invitación de la fundación Maquita, y con la participación del Foro de la Mujer, Concejales del Cantón Guaranda, el Consejo Cantonal del Cantón Echeandía y Chillanes, se realizó la visita a la Casa de Acogida “María Amor” de la ciudad de Cuenca, el objetivo de la visita es implementar este importante proyecto en nuestra Provincia, señalo que la Fundación María Amor tiene más de una década de experiencia en la erradicación de la violencia de género femenino, enfrentando la vulneración de Derechos de los miembros de familias y víctimas de violencia intrafamiliar.



Participé de una mesa de trabajo en la que se presentó el avance del Proyecto “Conservación y Uso Sostenible De Ecosistemas De Montaña.” Proyecto ejecutado directamente por la Cooperación Alemana GIZ, con el apoyo de entidades locales como la Prefectura de Bolívar, el MAG, la FAO, el GAD, parroquial de Salinas y la UEM.



Con el Coordinador Nacional del proyecto NDT-CONDESAN y su equipo técnico, mantuvo una reunión de trabajo, donde se realizó la presentación del Proyecto Neutralidad en la Degradación de la Tierra, ejecutada por CONDESAN, iniciativa liderada por MATE, MAG con el apoyo de FAO, este proyecto busca promover prácticas de conservación, restauración y producción sostenible para alcanzar el equilibrio entre pérdidas y ganancias de la tierra en nuestra Provincia.



Asistí al evento “Graduación de las Promotoras del Programa de Formadores en Derechos Económicos y Educación Financiera”; y, el objetivo de esta capacitación es establecer alianzas estratégicas comerciales con emprendedoras agroecológicas, artesanas, emprendedoras, y empresas privadas de la Provincia Bolívar.





En representación del GAD Provincial, participé del taller de capacitación, organizada por el CONGOPE, guía que servirá para realizar la gestión de fondos de cooperación internacional, el conocimiento obtenido es el manejo de procesos con herramientas informáticas para facilitar la búsqueda del financiamiento para proyectos que vayan en beneficio de nuestra Provincia.



Por invitación de la Ab. María Patricia Brito, Directora del Consejo de la Judicatura, en representación del GAD Provincial asistí a una mesa de trabajo, presidida por el Dr. Wilman Terán Carrillo, Presidente del Consejo Nacional de la Judicatura, y distintas autoridades de la Provincia.



En la Parroquia San Luis de Pambil participé en el Acto de inauguración del Puente Bailey, Parroquia que por motivo de la fuerte etapa invernal quedó incomunicada; y, que por gestiones de nuestro Prefecto Provincial se pudo atender esta emergencia.



FIRMA DE CONVENIO

Se firmó el Convenio de Cooperación Interinstitucional entre el GAD Provincial de Bolívar, representado por el Ing. Aníbal Coronel Prefecto Provincial y GAD Parroquial Rural de Simiatug, representado por el Sr. Paulino Yanchaliquin Presidente, el objetivo es trabajar conjuntamente en el mejoramiento en la Red Vial Rural de la Parroquia.



Por invitación del señor Gobernador de la Provincia Bolívar, Ab. Paul Aroca, asistí a la Segunda Mesa de Seguridad Justicia y Derechos, misma que fue establecida con representantes de los GAD Cantonales y Parroquiales desarrollado en el Salón Auditorio de la Gobernación de Bolívar.



En coordinación con las Prefecturas de Chimborazo, Cotopaxi y Bolívar, participé en un proyecto llamado “La Primera Rueda De Negocios Mujeres Rurales Andinas”, evento realizado en la Ciudad de Riobamba.



Asistí al Primer Encuentro Regional de la Red de Mujeres y Jóvenes Protectores del Agua y los Páramos de la Sierra, con las Provincias de Chimborazo y Cotopaxi, donde su objetivo general es promover espacios de participación, articulación e incidencia para la Conservación y Uso Sostenible de Ecosistemas de Páramos y del Agua



Mantuve una reunión de trabajo con los Departamentos, Fomento Productivo, Riego y Ambiente del GAD Provincial, con el fin de coordinar y ejecutar diferentes actividades inherentes a la ejecución de sus proyectos.



Con el señor Prefecto Provincial, asistimos a la Firma del Convenio entre el GAD Provincial de Bolívar representado por el Ing. Aníbal Coronel, y el GAD Cantonal de Caluma representado por el Ing. Jherson Narváez, para desarrollar procesos que conlleven al desarrollo urbano y Rural del Cantón y por ende de la Provincia.



En el salón del Complejo Lagos Cochas, como parte del proyecto “Implementación de Proyectos Acuícolas” realizamos la entrega de 50.000 alevines de truchas y plantas nativas a beneficiarios de las comunidades San Vicente, Pachacutik y Parroquia Salinas, los que servirán para fortalecer los emprendimientos de nuestros productores.



Invitación por parte la Fundación RED, para la nutrición infantil en la cual participé en el Foro se encontraban representantes de las alianzas de ocho Países, miembros de la Red.



Con el Señor Prefecto Provincial participamos del Taller “Enlace de la Mancomunidad de Prefecturas de la zona Centro”, con las Provincias de Cotopaxi, Tungurahua y Chimborazo, el propósito es participar en el intercambio de conocimientos y experiencias relacionadas al desarrollo productivo que vayan en beneficio de nuestras Provincias





Con el señor Prefecto, participé del evento de Declaratoria como Rincón Mágico de la Parroquia Salinas, Cantón Guaranda, al haber dado cumplimiento a los requisitos establecidos por el Ministerio de Turismo.



PREFECTURA DE
BOLÍVAR



SALINAS
Declarada Rincón Mágico del Ecuador



Con el Ing. Raúl Lumbi, técnico de vialidad del GAD Provincial, se realizó una inspección en el recinto Arrozuco del Cantón Echeandía, quienes solicitaron el dragado del Río Echeandía como prevención ante el acercamiento de la etapa invernal, y precautelar cualquier tipo de siniestro.

Participé en la Firma del Convenio para la creación de la “Mancomunidad de los Gobiernos Provinciales de la Zona Cetro del Ecuador”, integrada por Cotopaxi, Tungurahua, Chimborazo, Bolívar y Pastaza, con el fin mantener una relación íntegra dentro del Marco Jurídico Legal, que crea un servicio a nuestros territorios para desarrollar acciones conjuntas en proyectos y planes dentro de una estructura organizada.



Con el señor Prefecto Provincial, asistí al acto de Posesión Simbólico de la señorita Jessica Nataly Chimbo Patín, como Niña Prefecta de Bolívar por un día, en homenaje al Día Internacional de la Niña.



Asistí a la Jornada Cultural, por los “Caminos de Bolívar” Arte y Cultura del Cantón Guaranda, mismo que se desarrolló en la Parroquia San Simón.



Por gestión de la Dirección de Cooperación Internacional de la Prefectura de Bolívar, se llevó a efecto la reunión de trabajo con el Ab. Paúl Desamblanc, representante del Parlamento Andino de Ecuador; y, representantes de la “Fundación Juntos por Ecuador”; cuyo objetivo fue mitigar los efectos del fenómeno natural del Niño.



Me trasladé a la ciudad de Quito con la finalidad de mantener una reunión de trabajo en la Embajada Española, su fin fue tener beneficios que vayan con las necesidades de cada una de nuestras comunidades y recintos de la Provincia Bolívar



En la Plaza Roja de la ciudad de Guaranda, junto a las mujeres emprendedoras participé en la 1era Feria Gastronómica “Bolívar Produce”; proyecto que es auspiciado por la Prefectura de Bolívar, para apoyar a las mujeres en sus distintas actividades de emprendimiento





Fui participante del Lanzamiento oficial de la Agenda Provincial de Mujeres Frente al Cambio Climático-Bolívar, dentro del marco de los 16 días de activismo por la eliminación de la violencia basada en género, Proyecto fomentado por la Prefectura de Bolívar, CARE Ecuador y con apoyo de la Red de Proderecho Bolívar.



Por invitación realizada por la Unión Europea en Ecuador y la Fundación Equidad y Desarrollo, me trasladé a la ciudad de Quito con el fin de asistir al primer Seminario Internacional sobre Cooperativismo Productivo.

En la plaza 15 de Mayo participé en el evento del lanzamiento de la Tienda Killa la misma que estaba conformada por los emprendedores del Cantón Guaranda, su fin es fortalecer y dinamizar la economía de nuestros productores emprendedores bolivarenses.



Participé de la invitación por parte de la “Directiva Red Derechos Guaranda”, en la Marcha “Activismo Por Nuestros Derechos Guaranda”, misma que es coordinada y encabezada por diferentes grupos Activistas de la Provincia Bolívar.



Con el Sr. Prefecto Provincial se realizó la entrega de los capitales semilla a las mujeres emprendedoras de la Provincia Bolívar como son: La Ruta de los Hieleros de Bolívar liderado por Olga Chacha dentro del marco del Proyecto Mujeres Rurales Andinas ejecutado entre la Prefectura y CARE Ecuador. Los materiales entregados corresponden al plan de negocios elaborados por los emprendedores tras un año de capacitación en derechos económicos y educación financiera.

Reunión en el Palacio de Carondelet con el Secretario de Administración de la Presidencia, Arturo Félix y el Ministro de Economía y Finanzas, Juan Carlos Vega, fin de tratar el equilibrio Económico en el GAD Provincial para la ejecución de obras.

Acudí a una reunión convocada por el Presidente de la Asamblea Nacional Henry Kronfle, las propuestas de los Prefectos/as a fin de que se incorporen en el Proyecto de Ley Económico urgente en la Asamblea Nacional



En representación del GAD Provincial participe en el Acto de Posesión del Nuevo Directorio de la Federación Provincial de Ligas Deportivas Barriales y Parroquiales para el periodo 2023-2027, evento que se desarrolló en la Casa de la Cultura.



Para finalizar quiero manifestar mi agradecimiento al Sr. Prefecto de la Provincia, por el apoyo recibido en las gestiones que he desarrollado en este corto periodo de trabajo, atención con calidez y respeto a toda nuestra población Bolivarense, agradezco a los Funcionarios de esta noble Institución del GADPB, por su colaboración; y como no agradecer con el corazón a toda la población de la Provincia Bolívar, por su cariño y sus manos abiertas para recibirme en las visitas que he realizado a sus sectores, ustedes son el mejor estímulo para continuar trabajando junto al Ing. Aníbal Coronel en el desarrollo integral de nuestra Provincia Bolívar.

ECON. MARÍA ELENA COLES REA
VICEPREFECTA PROVINCIAL



PREFECTURA DE
BOLÍVAR
